

Cierran en 2 meses 5 mil 200 empresas (El Reforma 28/01/09)

Cierran en 2 meses 5 mil 200 empresas (El Reforma 28/01/09) Los sectores más impactados por la restricción al crédito y la crisis son el automotriz y el de autopartes. Foto: AP Coinciden empresarios en que es resultado de la crisis en EU; piden reabrir crédito REFORMA / Staff Distrito Federal (28/1/2009).- En los dos últimos meses de 2008 en el País cerraron 5 mil 188 empresas, lo que implicó un despido de 413 mil 282 personas, según datos del Instituto Mexicano del Seguro Social. Esta situación se registró con mayor fuerza en Baja California, Sonora, Sinaloa, Baja California Sur, Jalisco, Michoacán, Colima y Guanajuato. Al respecto, Claudio X. González, presidente del Consejo Mexicano de Hombres de Negocios, afirmó que el sector empresarial está haciendo todo lo posible por mantener las fuentes de empleo, pero las empresas se están viendo afectadas por la restricción del crédito. "Los sectores más impactados son el automotriz y el de autopartes derivado de lo que está sucediendo en el exterior, por lo que estamos haciendo todo lo posible por sostener el empleo", mencionó. Armando Paredes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial, dijo a su vez que cada año cierra una cantidad enorme de empresas, pero también abren otras. Lo real, agregó, es que se perdieron alrededor de 30 mil empleos durante el año pasado, cuando el sector privado tiene que generar un millón 200 mil. Gerardo Esquivel, economista del Colmex, dijo que esta cifra alarmante representa uno de los primeros síntomas del impacto de la contracción de la demanda y la restricción de créditos. A su vez, el Secretario de Hacienda, Agustín Carstens, urgió a los legisladores a iniciar la discusión de la reforma laboral, necesaria para complementar las políticas anticíclicas del Gobierno. "Ahora más que nunca necesitamos promover un mercado laboral dinámico, eficiente y productivo", dijo al participar en el foro "México ante la crisis: ¿qué hacer para crecer?". Carstens mencionó también la necesidad de tomar medidas para flexibilizar el gasto público, como modificaciones a la Ley de Obras Públicas, para dar mayor certidumbre a las licitaciones, así como crear un marco jurídico general para las asociaciones público-privadas. Guillermo Ortiz, Gobernador del Banco de México, coincidió en que el crecimiento en el País se encuentra atorado por falta de competitividad, rigidez laboral y mala utilización de recursos, por lo que se pronunció por fortalecer el regulador en competencia y aligerar la reglamentación en licitaciones. Dolores Ortega, Alma Hernández, José Eseverri y Dayna Meré